

---

## INTRODUCCION

---

J. Toledo González

El 22 de septiembre de 1978 se celebró en Valencia la preceptiva Reunión Anual de la Sección de Cirugía Torácica de la S.E.P.A.R., que se combinó con las II Jornadas Internacionales de Cirugía Torácica de la Ciudad Sanitaria «La Fe»; el primero de los dos simposios de la citada Reunión respondió al enunciado «Tumores broncopulmonares llamados benignos».

Siendo aún presidente de la Sección de Cirugía Torácica de la S.E.P.A.R. asumí la responsabilidad de elegir un tema y de coordinar los distintos trabajos con vistas a la publicación en nuestra Revista *Archivos de Bronconeumología*, de una monografía sobre algún aspecto amplio de patología quirúrgica torácica.

De los distintos temas en principio seleccionados, se eligió finalmente —de acuerdo con F. París Romeu y J. Sánchez Lloret organizadores, conmigo de la reunión de Valencia— el

tema «Tumores broncopulmonares llamados “benignos”»; y ello por dos razones fundamentales; la primera porque disponíamos ya de un material elaborado y de gran interés médico quirúrgico; la segunda, porque en la mencionada reunión de Valencia estuvieron representadas, a través de sus correspondientes casuísticas de tumores broncopulmonares distintos del carcinoma broncogénico, la mayor parte de los grupos que, en este país, viene trabajando, de forma exclusiva o primordial, en cirugía torácica.

La base del contenido de este número monográfico es consistente, pues, con las aportaciones a la reunión de 1978 en Valencia, si bien con algunas salvedades, de un lado no se incluyen algunas aportaciones no estrictamente relacionadas con el tema objeto de esta monografía; y de otro, se ha añadido un trabajo imprescindible para una total comprensión del tema que

nos ocupa: la clasificación anatomopatológica de los tumores broncopulmonares distintos del carcinoma broncogénico; en este sentido, el Dr. G. Pérez Espejo ha llevado a cabo un esfuerzo verdaderamente extraordinario que se ha traducido en un exhaustivo e impagable trabajo.

Los doctores Witz y Spencer Payne han dado su consentimiento para la publicación de sus comunicaciones en Valencia, reseñando que el trabajo de Spencer Payne —así nos lo ha pedido y lo hacemos constar— es poco más que un guión de lo que nos expuso con ocasión del Symposium.

Sólo nos resta desear que este primer número monográfico de *Archivos de Bronconeumología* tenga la acogida y el beneplácito que tanto la Revista como la S.E.P.A.R., en un esfuerzo constante por mejorarse y por traducir el nivel neumológico del país, se merecen.